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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ш  КО В АО Р
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

В 1977-м 
о б я з у е м с я !

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ГОКа

План выпуска железного концентрата и реа
лизации продукции выполнить 29 декабря 
1977 года и обеспечить сверхплановый выпуск 
40 тысяч тонн железного концентрата, в том 
числе 35 тысяч тонн — к 60-летию Великого 
Октября;

Выпустить сверх плана 10 тысяч тонн апати
тового концентрата и на 4 процента превысить 
план выпуска бадделеитового концентрата;

Реализовать товарной продукции сверх пла
на на сумму не менее 100 тысяч рублей;

Снизить плановые убытки на 50 тысяч руб
лей;

За счет внедрения новой техники, техноло
гии, технических новшеств и планов НОТ до
биться годовой эффективности на сумму не ме
нее 350 тысяч рублей;

Внедрить в производство не менее 300 ра
ционализаторских предложений с годовым 
экономическим эффектом на сумму не менее 
280 тысяч рублей;

За счет совершенствования эксплуатации 
энергетического оборудования получить эко
номию: электроэнергии — 1,8 миллиона кило
ватт-часов; теплоэнергии — 5,1 тысячи гига
калорий; условного топлива — 60 тонн;

> Для улучшения жилищных условий тружени
ков комбината построить и ввести в эксплуата
цию 19,5 тысячи квадратных метров жилой 
площади;

Оказать шефскую помощь подхозу в прове
дении весенней посевной и осенней уборочной 
кампаний;

Отработать на благоустройстве территорий 
цехов, дворов и улиц города не менее 35 ты
сяч человеко-часов;

Коллектив комбината полон стремления до
биваться наилучших количественных и качест
венных показателей в 1977 году.

Социалистические обязательства обсуждены на со
браниях рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих участков, служб  и цехов и приняты 25 аекаб 
ря на торжественном собрании коллектив* комбината 
посвященного досрочному окончанию плана 1976 года.

Рекорды
Ракорд отрасли по бурению взрыв

ных с к в а ж и н  (50.142 погонных метрв) 
установил в прошлом году эиипаж 
станка № 3 (старший машинист В. Ф 
Петухов). В 1976 году этот экипаж 
перекрыл свой же рекорд, набурив 
50.540 погонных метров взрывных 
скважин. Ненамного отстал от ре
кордсмена эиипаж станка но 6 (стар
ший машинист С . С  Тихомиров). На его ечету — более 
48 тысяч погонных метров взрывных скважин. И еще 
один оекорд. 25 декабря экипаж восьмикубовою экска
ватора М® 1 выполнил годовые обязательства, нагру
зил 1,5 миллиона кубометров горной массы.

Телеграмма
В адрес коллектива Ков 

дорсксю  ГОКа поступила 
телеграмма за подписью 
начальника Всесоюзного 
промышленного объедине
ния «Союэруда» И. Ф . Трау
ра и руководителей общест
венных организаций объ
единения с поздравления
ми коллективу комбината в 
честь трудовой победы — 
досрочного выполнения 
плана первого года пяти- 
легки по производству же
лезного концентрата и ва
ловой продукции. Руководи
тели «Союзруды» выража
ют уверенность, что коллек
тив Ковдорского ГОКа до
стойно встретит 60-ю годов
щину Великого Октябре, оз 
наменует юбилей Советской 
Родины новыми трудовыми 
успехами.

ХОРОШО!
Государственной комиссии 

во 1лаве с В. В. Былучевым, 
начальником отделения обо
гащения Всесоюзного про
мышленного объединения 
«Союзруда», строители 
предъявили 27 декабря к 
приемке в эксплуатацию пус
ковой комплекс. В его сос
тав входят: отделение грави
тации и доводки обогати
тельного комплекса, бетон
но-растворный узел с обу
стройством, расширение 
ТЭЦ, реконструкция под

станции ^6 40, внешние ка
бельные сети, водоочистная 
станция, транзитная тепло
сеть (к  гаражу хозавтомо- 
билей и водоочистной стан
ции), гараж хозавтомоби- 
лей.

Государственная комис
сия отметила, что строитель
но-монтажные работы в объ
еме пускового комплекса 
выполнены в соответствии с 
проектом, строительными 
нормами и правилами и от
вечают требованиям, предъ-
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являемым к объектам тако
го характера. Имеющиеся 
недоделки не препятствуют 
нормальной эксплуатации и 
не ухудшают санитарно-ги
гиенических условий и без
опасности труда обслужи
вающего персонала. В акте 
приемочной комиссии указа
ны сроки устранения отме
ченных недоделок.

Государственная комиссуя 
приняла в эксплуатацию 
пусковой комплекс бадде- 
леитового передела по пцо- 
изводству технической дву
окиси циркония с общей 
оценкой «хорошо».

В ответ 
на заботу

Мы, медицинские работ
ники, Новый год встречаем 
с особым удовлетворени
ем и радостью . Партия и 
правительство приняли по
становление, направленное 
на осущ ествление социаль
но-экономических задач д е 
сятой пятилетки. В числе 
других увеличивается зара
ботная плата медицинским 
сестрам и младш ем у м еди
цинскому персоналу.

Это Постановление гово
рит о большой заботе и вы
сокой оценке нашего тру
да, оно направлено на улуч
шение медицинского обслу
живания.

Очень довольны м едсест
ры и няни. По новому По 
становлению дополнительно 
вводится ещ е одна стаже- 
вая группа (свыш е 15 лет) 
у м едсестер , заработная 
плата нянь также будет за 
висеть и от стажа работы.

В разговоре со мной за
ведую щ ая поликлиникой 
врач Л. Н. Голеницкая ска
зала:

—  Мы очень рады за 
своих ближайших помощ ни
ков в работе —  м едсестер 
и нянь. Нормальный ход ле
чения больных во многом 
зависит от их самоотвер
женности, от их отношения 
к работе.

Л. Х А Б А РО В А , 
инструктор санпросре- 
щения Ковдорской 
больницы.

Нормам с т а р е т ь  положено
Норме стареть необходи

мо. Вернее, надо застав
лять ее стареть: ведь она 
— переменная составляю 
щая увеличения производи
тельности труда. Буровики 
трижды пересматривали в 
минувшей пятилетке нормы 
на проходку скважин, дааж 
ды — нормативы стойкости 
долот. Очевидно, что для 
пересмотра норм должен 
быть подготовлен фунда 
мент. Процессу старения 
способствует прежде «се
го совершенствование 6у- 
оовых станков. Вносят свою 
лепту и те, кто эксплуатиру
ет технику.

Опыт, умение работать в 
самых трудных горно-гео
логических условиях позво 
лили перекрывать скорость 
бурения станка СЫ Н  — 
250 МН, предусмотренную 
техническим паспортом. 
Поймем, не одному «киппжу, 
а экипажам всех пяти ма
шин с тиристорным управ
лением вращателя. Значит,

назрело время «омолепить» 
нормы, и актив участка 
предложил увеличить их 
на 5 процентов. П редлож е
ние было обсуж дено во 
всех сменах бурового участ
ка и одобрено. Таким обра
зом. семь экипажей обес
печат сменную производи
тельность целого станка.

Резервы увеличения стой 
кости шарошечных долот', 
можно сказать, уже исчер
паны. Давление на снаряд 
доведено до 30 тонн. А ведь 
несколько лет незад оно 
было только 22 тонны. Дока 
зывать, что с увеличением 
стойкости «шарошек» и 
давления на них соответст
венно увеличивается ско 
рость бурения, не требует 
с я.

Но продлевать срок служ 
бы долот помогает рестав
рация. Из двух-трех соби
раем одно. Таким образом 
каждый экипаж экономит 
дорогостоящ ие «шарошки». 
Помогает буровикам спе

циалист высокой квалифика
ции слесарь Ф . М. Черанев.

Конечно, многое зависит 
от качества инструмента. В 
прошлом году на рудник 
поступила партия долот По- 
варовского завода. И хотя 
каждое на 40 рублей доро
же, стойкость на 70 погон
ных метров меньш е, чем 
производства Дрогобыч- 

ского завода. Комбинат вы
нужден был отказаться от 
услуг поваровцев.

Только при органическом 
сочетании научно-техниче
ского прогресса е м акси
мальным использованием 
внутренних возможностей 
каждого коллектива закла 
дывается основа высокой 
эффективности производст
ва. Пример тому —  коллек
тив бурового участка рудни
ка «Ж елезный».

Н. Д РА Н Ч А К ,
помощник машиниста 
бурового станка рудни
ка «Железный»,

120
правофланговых

О выполнении производ
ственной программы первого 
года десятой пятилетки пер
выми рапортовали буровики 
рудника «Железный» — 14 
декабря, вслед за ними, 20 
декабря, — экскаваторщики, 
обогатители — 24 декабря.

До наступления Нового 
года сверх плана будет про
бурено 8 тысяч погонных 
метров скважин, добыто 307 
тысяч тонн руды, перевезе* 
но 152 тысячи кубометров 
горной массы, выпущено 86 
тысяч тони железного кон
центрата.

Достижению этих успехов 
способствовало широко раз
вернувшееся соревнование 
за досрочное выполнение 
плановых заданий, улучше
ние качественных показате
лей.

Совместным решением ди
рекции, парткома, профкома 
и комитета В Л К С М  Ковдор
ского ГО Ка  более 120 ра
ботников комбината за дос
рочное завершение социали
стических обязательств на
граждены знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1926 годе».

В торжественной обста
новке трудовые награды бы
ли вручены отличившимся 
на торжественном вечере 
коллектива, посвященном 
досрочному окончанию про
изводственного года, кото, 
рый состоялся 25 декабря 
во Дворне культуры.

С о п е р е ж е н и е м
Горняки рудника «Чалм- 

озеро» на день раньше 
справились с лезышенным 
декабрьским заданием: вы
пустили 915 тонн пегматита 
сверх плана Дополнительно 
к плану реализовано про
дукции на 40.000 рублей.

©



О б е д  
на 330 
персон

Если з столовой еще и 
уютно, и удобно —  выигры
ваешь не только во време
ни, но и в настроении. К  
тому же, новая столовая, где 
одновременно смогут пообе
дать 330 человек, открьша- 
вается в самый подходящий 
момент —  вскоре, в связи со 
строительством, народу на 
промплощадке прибавится.

Итак, добро пожаловать! 
Налево —  просторный гар
дероб. Направо —  малый 
зал. Необязательно подви
ваться наверх, в основное 
помещение столовой. Здесь 
тоже можно получить го
рячий обед. Специальный 
диетический зал — новинка 
для нашего города. В  вы
боре диеты поможет диет
сестра.

Слева — буфет, где мож
но купить кулинарные из
делия и выпить кофе. Ни
сколько не тесно —  сво
бодно стоят столики, да и 
оформление создает ощу
щение простора: одна из
стен — стеклянный витраж, 
боковые украшены декора
тивными щитами.

Поднимаемся на второй 
этаж. Несмотря на то, что 
большой зал действительно 
очень большой, в нем уютно. 
Ощущение уюта создают 
многочисленные детали 
оформления, придающие по
мещению современный вид. 
Подвесные и пластиковые 
потолки скрывают всю «ме
ханику» торгового зала — 
вентиляцию, проводку. Свет 
ламп проникает сквозь не
большие отверстия-лунки.

Большой горячий цех и 
вся прочая «кухня» —  так
же отгорожены от зала 
барьером, точнее — двумя. 
В  часы «пик» будут рабо
тать две кассы.

По ту сторону мармитов и 
стоек — своего рода «оче
редь» из плит, столов и ино
го кухонного оборудования. 
В новой столовой, впервые 
в городе, будет использова
но модулированное обо
рудование, что позволит вы
строить последовательную 
технологическую цепочку 
горячего цеха — повара бу
дут избавлены от утомитель
ной беготни из конца в ко
нец. Кроме того, прямо над 
плитами располагаются ме
стные вентиляционные отсо
сы, что позволяет гораздо 
эффективнее бороться с ку
хонным жаром и чадом.

В левом углу большого 
зала —  буфет с кофевар
кой, такой же, как и вни
зу, в малом зале. Стены за
ла обшиты до середины де
ревянной решеткой, а вся 
передняя стена застеклена 
прозрачными витражами. 
Массивные пилоны делят 
помещение на пять отсеков, 
и создается впечатление, что 
все это не один зал на 232 
места, а несколько неболь
ших уютных столовых ком
нат, сообщающихся друг с 

' другом.
Выходим ия здания. Р я 

дом с главным входом — 
дверь. Она ведет в кулинар
ный магазин. Как в кафете
рии, в ряд стоит три мра
морных столика. Многие хо
зяйки должно быть, загля
нут сюда по дороге домой

А. ЗБ А РС К И И .

Два
равно трем

В  соцобязательствах на
шей бригады записано: за
кончить общестроительные 
работы на здании новой 
школы на 14 дней раньше 
планового срока.

Да, резервы у нас есть. 
Сейчас боремся за более 
полное использование рабо
чего времени. Работаем в 
три смены, сразу на двух 
блоках — в первую и во 
вторую смену в работе 2 
крана. Если «непрерывку» 
продолжить, то досрочную 
сдачу обеспечим.

Но когда поведем второй 
этаж второго блока, может 
возникнуть задержка. Дело 
в том, что монолитные бал
ки, намеченные по проекту, 
наверху зимой не устано
вить. Предлагаем сборные. 
Но пока вопрос не решает
ся. Значит, когда дойдет до 
дела, может не оказаться в 
наличии материалов.

Особое внимание уделяем 
сокращению фременм н.4 
монтаж —  здесь возмож
ностей больше, чем на клад
ке. В обязательствах на 1977 
год есть у нас и такой 
пункт; поддержать почин 
бригады Воробьева из мур
манского управления «Прод- 
монтаж» и каждым двум 
монтажникам сработать за 
трех.

Ю. ЗА РУ Б И Н , 
бригадир комплексной 
бригады «Промжил- 
строя».

Наглядно 
и красиво

Красочные стенды уже 
установлены у въезда на 
стройплощадку школы на 
1.176 учащихся. Сейчас 
оформляем большой стенд 
для стройки второй очереди 
АБО Ф. Особый упор сделай 
на наглядное отражение

хода социалистического со 
ревнования: на стенде бу 
дут подробно названы кон 
кретные сроки поэтапного 
ввода объектов, значитель 
пая площадь отведена еже 
недельному и ежемесячному 
подведению итогов работы 
соревнующихся бригад. Уже 
приступили к художествен 
пому выполнению всего ком 
плекса наглядной агитации 
для промплощадки Ковдор 
ского ГО Ка. Сюда входит и 
стенд для пускового объек 
та 1977 года — секции №  9 
расширения магнито-обога 
тигельной фабрики.

В  перспективе в круг за 
дач совета по эстетике бу
дет входить также оформ- 
ление интерьеров обществен 
ных зданий. Уже намечено 
подключить совет к разра
ботке оформления одного из 
таких объектов — школы.

В. Н А ЗА РО В,
член совета по эстетике 
и наглядной агитации 
треста «Ковдорстрой».

Алло, поставьте 
теле ф он

В новом здании городской
АТС завершается монтаж обо
рудования временной телефон
ной станции на 400 номеров, го
товится к подключению силовое 
оборудование. Монтируют экс
плуатационники Ковдорского ли
нейно-технического узла и груп
па во главе с начальником про
изводственной лаборатории Ки
ровского эксплуатационно-тех
нического узла связи Г. А. 
Артюховским. В первом кварта
ле планируем подготовить обо
рудование к эксплуатации.

Работы осложняются тем, что 
из-за отсутствия проекта на 
строительство временной АТС 
материалы приходится приобре
тать с огромными трудностями.

С большим отставанием от 
утвержденных графиков прокла
дывается кабельная канализа
ция. Для подключения к новой 
АТС пока неподготовлен ни один 
дом в Ковдоре, хотя в первом 
квартале 1977 года можно уже 
выполнять заявки абонентов.

К сказанному добавлю, что 
утвержден генеральный план те
лефонизации города, который 
предусматривает замену наруж
ных телефонных сетей подзем
ными коммуникациями. Строи
тельство кабельной канализации 
будет вестись с учетом расши
рения АТС до 3 тысяч номеров.

Н. ПОПОВ, 
начальник Ковдорского ли
нейно-технического узла 
связи. * «. •

На снимке; старший электро
механик линейно-аппаратного 
зала В. А. Кутьин монтирует 
оборудование временной АТС.

Фото И. Ганиевой.

«Журавленок» 
готовится к полету

«Журавленок». Так назы
вается новый детский сад, 
который откроется в начале 
нового года в Микрорайоне. 
Еще работают в помещении 
строители. Еще не завезли 
мебель и часть оборудова
ния. Сотрудники и шефы из 
ремонтно-механического це
ха готовят оформление и иг
ры. Но под конец уходяще
го года всегда хочется за
глянуть в завтра. Что мы и 
сделаем...

Двести восемьдесят ново
селов от годика до семи лет 
будут жить в этом доме. 
Дом как дом: такие детские 
сады сейчас не в новинку — 
типовой проект. Все равно 
любопытно: что там, вну
три? Дождемся тихого часа 
и тихо-тихо пройдем по ко
ридорам и комнатам.

Весь первый этаж отдан 
самым маленьким. Вот мы 
прошли приемную одной из 
ясельных групп. Прямо пе
ред нами —  вход в игро
вую комнату для малышей. 
Игровая каждой группы яв
ляется одновременно и сто
ловой. Поэтому здесь стоят 
5 светло-зеленых и светло- 
голубых столов. Но места 
хватает и для игры. Горка 
для катания, шкаф со мно
жеством игрушек. В основ
ном пластмассовые и рези
новые «пупсы», погремушки, 
зверушки. Сразу видно: 
здесь проводят досуг самые 
маленькие. Многйе игры и 
игрушки подготовлены для 
малышей сотрудниками дет
ского сада.

Дверь налево. Тс-с!_ 
Спальная: 20 кроватей-ма
нежей, широкие окна. Не 
просто спальня, а спальня- 
веранда. А вот сюда вход 
ребятам строго-настрого за
прещен. Здесь хозяйничают 
взрослые: пищеблок. Выло
женные кафелем стены —  
такие же, как в умываль
ных. Только там кафель бе
лый-белый, а здесь двух

цветов: белый и сиреневый.
А в этом большом зале не 

стены —  шведские стенки. 
Мебели совсем мало — 
только гимнастические ска
мейки и у стены — пианино. 
Это комната для гимнасти
ческих и музыкальных за
нятий.

Поднимаемся по лестни
це. Второй этаж населяют 
ребята постарше. Спальни 
побольше и стоят в них не 
манежи — настоящие крова
ти, только маленькие. Вме
сто игральных комнат —  
комнаты для групповых за
нятий. Здесь уже не только 
игрушки. Столы стоят ам
фитеатром или в три ряда 
— почти как в школе. У 
стеры —  настоящая школь
ная доска. В каждой груп
пе — свой живой уголок. В 
одном —  канарейка, в дру
гом — черепаха, везде ак
вариумы.

Повсюду — мебель свет
лых тонов, светлые яветные 
стены и полы. Пока что сте
ны не совсем «обжиты», но 
скоро на них появятся стен
ды, картинки, выставки дет
ских рисунков и вышивок— 
словом, сад 'заживет своей 
обычной, такой «типовой» 
и такой неповторимой жиз
нью.

Л. М А ЗУРА Х,
заведующая детским
садом «Журавленок»,

В е ч е р о м ,  п о с л е  р а б о т ы

„ Р У Д Н Ы Й
’№ Ш О Р

31 декабря 
1976 года

Такие встречи запланиро
ваны Кировским горкомом 
КП СС  и проводятся регу
лярно. На этот раз перед 
ковдорянами вместе с пар
тийными и советским руко
водителями района высту
пили и руководители пред
приятий города. Собрав
шиеся получили детальные 
и подробные ответы на во
просы, касающиеся ближай
ших перспектив города и тех 
изменений, которые про
изойдут в течение пятилет
ки.

Во вступительном слове 
первый секретарь Киров
ского горкома КП С С  Г. Г. 
Гильманов охарактеризо
вал роль Ковдоро-Енского 
промышленного куста в эко
номике района и области. 
Первый секретарь отметил 
большой вклад горняков, 
транспортников, обогатите
лей, строителей, лесозагото
вителей Ковдора в дело ус
пешного завершения зада
ний первого года десятой 
пятилетки и особо остано
вился на задачах, которые 
стоят перед тружениками 
города и пригородной зоны 
в наступающем году. Пред
седатель исполкома Апа- 
титского горсовета В. Е. 
Бессмертный рассказал о 
том, как депутаты Верхов
ного Совета страны и рес
публики, местных Советов 
выполняют наказы избира

телей. В частности, в 1977 
году в Ковдоре появится 
еще одна средняя школа. И 
здесь, как подчеркнул пред
седатель горисполкома, на
до отдать должное админи
страции Ковдорского ГО Ка 
и треста «Ковдорстрой», ко
торые с вниманием отнес
лись к претворению в жизнь 
данного наказа избирате
лей.

В той части встречи, где 
были ответы на вопросы, 
приняли участие председа
тель исполкома Ковдорско
го горсовета В. М. Помов, 
д и р е к т о р  Ковдорского 
ГО Ка А. И. Сухачев, дирек
тор комбината бытового 
обслуживания Н. И. Гри
горьева, главврач городской 
больницы И. В. Викторова, 
начальник О РСа Ковдор
ского ГО Ка Ю. Б. Правдим, 
заместитель д и р е к т о р а  
ГО Ка «Ковдорслюда» Н. С. 
Беличенко и другие.

Давно уже назрела необ 
ходимость в ремонте город
ской бани. По всей вили 
мости, к лету 1977 года этот 
вопрос будет снят с повеет 
ни дня. Значительно улуч
шится и автобусное сооб 
щение. В частности, с пере
носом технологической до
роги ГО Ка « Ковдорслюда у 
в другое место будет от
крыта кольцевая линия ав 
гобуса Нет проблемы в от 
крытии междугороднего со

общения с Риколатвой. Тут 
все зависит от руководите
лей местных предприятий, 
которые в состоянии привес
ти эту дорогу в соответст
вие с требованиями ГАИ.

С открытием новой город
ской поликлиники в насту
пающем году появится воз
можность избежать многих 
трудностей в обеспечении 
населения медицинским об
служиванием. Особенно ост
ро в Ковдоре стоит пробле
ма зубоврачебной помоши. 
С нового года в поликли
нике добавится еще одна 
штатная единица зубного 
врача, а с открытием спе
циализированных кабине
тов в санатории-профилак
тории и на руднике «Ж е 
лезный», надо надеяться, 
острота проблемы будет 
ликвидирована. И еще. В  по
ликлинике появится врач-пе
диатр, на котором будет 
целиком лежать забота о 
воспитанниках детских до
школьных учреждений.

Нарастающими темпами 
продолжится благоустрой
ство города. Асфальтовое 
покрытие появится на доро
ге от моста (теперь уже от 
дамбы), до вокзала, в М ик
рорайоне будут сделаны ас
фальтовые тротуары и лик 
видированы те недоделки, 
которые в свое время оста 
лись после строителей.

Во вновь сдаваемых до

мах уже стоят трехкомфо- 
рочные электроплиты. По
сле капитальных ремонтов 
такие плиты будут устанав
ливаться и в остальных до
мах, Но нужно помнить, что 
установка этих мощных по
требителей электроэнергии 
может проводиться только в 
соответствии с проектом.

Каждый год труженики 
только Ковдорского ГО Ка 
будут получать примерно 
300 квартир. Это позволит 
к концу пятилетки обеспе
чить благоустроенным жиль
ем большинство обитателей 
домов барачного типа.

Пока в Ковдорском ГОКе 
в наиболее трудных быто
вых условиях находятся ра
бочие цеха технологического 
транспорта. Но с вводом в 
строй административно-бы
тового здания рудника «Ж е 
лезный» существующие бы
товки будут переданы ЦТТ. 
А в проекте расширения IV  
очереди комбината заложе- 
ио и новое административ
но-бытовое здание для тран
спортников.

Особое внимание Суде i 
уделено в ближайшие годы 
развитию объектов сельско
го хозяйства. В подхозе 
ОРСа и в совхозе «Ена» по
явятся новые свинарники 
Работникам подхоза с по
мощью шефов предстоит вы 
вести на проемные мощнос
ти птичник, который из-за

малой отдачи пока что ие 
соответствует своему про
ектному названию.

Уже с конца нынешнего 
года ковдоряне стали полу
чать вареную колбасу из 
Мончегорска. Для этой це
ли ОРС  специально аренду
ет вагон-холодильник. Со
здан необходимый запас 
овощей. Пока что в карто
фелехранилищах картофеля 
запасено но потребностям 
до марта. Но заключены до
говоры о поставке этого 
ценного продукта из ю ж 
ных областей. В частности, 
буквально не днях посту
пило в хранилище еще 76 
тонн. В будущем году бу
дет решен вопрос о прода
же индивидуальным за
стройщикам строительных 
материалов. В 1977 году 
ожидается открытие в горо
де комиссионного магазина.

Много нареканий в адрее 
ОРСа за то, что медленно 
еще открываются в цехах 
столы заказов. Однако эти- 
претензии надо направлять 
администрации цехов, в ко
торых столы заказов еще 
не открыты. Если будет под
готовлено приспособленное 
помещение, получено в сан
эпидстанции разрешение, то 
за ОРСом дело не станет. 
Именно по причине нерас
торопности администрации 
задерживается ввод в строй 
подземной столовой на руд
нике «Ковдор», открытие 
буфетов Ка некоторых руд
никах и решение вопроса о 
работе в выходные дни сто
ловой в поселке Риколатва.



СЛОВО С Д Е Р Ж А Л И
В первом номере «Рудного Ковдоря» за 1976 год были 

опубликованы социалистические обязательства коллекти
вов ведущих предприятий города на первый год пятилет
ки. Сегодня с рассказом 6 ходе выполнения обязательств 
выступают председатели профсоюзных комитетов.

А. В. Треничев, председа
тель профкома Ковдорского 
ГО Ка:

—  Предпосылки к досроч
ному выполнению социали
стических обязательств скла
дывались в течение года. 
Коллективу комбината за 
второй квартал было при
суждено второе место, а за 
третий —  переходящее Крас
ное знамя Министерства чер
ной металлургии и Ц К  проф
союза.

Немало факторов, опре
деливших успех коллектива. 
Важным обстоятельством 
явилась четкая и слаженная 
деятельность массовых об
щественных организаций.

Значительно улучшило в 
1976 году свою работу по

стоянно действующее произ
водственное совещание ком
бината (П Д П С ). На заседа
ниях рассматривались воп
росы, непосредственно ка
сающиеся производства, со
стояния охраны труда и ор
ганизации социалистическо
го соревнования.

Каждый пятый в коллек
тиве комбината является ра
ционализатором —  несом
ненный успех Совета ВО И Р. 
Годовой экономический эф
фект от внедрения рацпред
ложений превысил 250 ты
сяч рублей.

В первичной организации 
научно-технического общест
ва насчитывается свыше 220 
членов, которые входят в 
семь секций. Совету НТО 
совместным распоряжением

администрации и профсоюз
ной организации предостав
лены права технического со
вета комбината. Под руко
водством НТО работает 41 
творческая бригада.

Стабильно отработал в 
прошедшем году коллектив 
цеха технологического тран
спорта, значительно укреп
ленный специалистами. На 
руднике «Железный» могут 
гордиться досрочным нача
лом освоения Северного уча
стка. Коллектив обогати
тельного комплекса отремон
тировал пятнадцатую и 
шестнадцатую галереи без 
остановки производства, что 
дало возможность выпустить 
дополнительно продукции 
на 50 ООО рублей.

Координировало ритмич
ную работу цехов ежеднев
ное подведение итогов. Все 
неувязки, недочеты своевре
менно устранялись, обеспе
чивался бесперебойный 
ритм. Именно в такой орга

низации труда коллектива 
профком видит залог буду
щих успехов.

Г. К. Горюнов, председа
тель профкома горно-обога
тительного комбината «Ков- 
дорслюда»:

— Могут сказать, что обя
зательства не были очень на
пряженными, поскольку 
цифра перевыполнения ве
лика: сверхплановая реали
зация дала 1.180.000 рублей 
вместо 400.000. Но, с дру
гой стороны, лишь самоот
верженный труд коллектива 
привел к высоким показате
лям.

В трудных условиях ока
зался рудник «Ковдор» — 
головное предприятие ком
бината. Горняки рудника 
ударными темпами потруди
лись на добыче флогопита и 
тем самым добились выпол
нения задания по реализа

ции продукции, несмотря на 
отставание в выпуске верми- 
кулитового концентрата.

В  1976 году, отыскивая 
пути повышения эффектив
ности соревнования, мы 
внесли ряд поправок в его 
условия. Так, например, мы 
сняли пункт о соревновании 
линейного персонала ИТР, 
итоги которого подводились 
формально. И наоборот 
включили соревнование за 
звание «Лучший мастер-вос
питатель».

Профком контролировал 
выполнение условий. Нару
шения не оставались неза
меченными. Например, было 
решено, выполнение требо
ваний об экономии электро
энергии считать обязатель
ным Дважды профком отка
зывал в присуждении высо
кого места коллективу руд
ника «Риколатва» за пере
расход энергии, несмотря 
на абсолютно лучшие пока
затели в выполнении про
изводственного задания. А 
в итоге —  намеченную циф
ру 500.000 киловатт-часов 
электроэнергии коллектив

комбината значительно пе
рекрыл.

В  течение года прошел 
первый этап внедрения ком
плексной системы управле
ния качеством продукции. 
Сократились потери слюды 
в скрапах, меньше стало 
переделок — так сэконом
лено немало продукции п 
времени.

Большой вклад в успех 
предприятия внесли коллек
тивы рудников «Ена» и «Ри 
колатва» на выпуске сырья 
для слюдопласта. Коллек
тив рудника «Чалмозеро» 
намного превысил обяза
тельства по выпуску кварц- 
полевошпатового сырья. 
Значительно больше, чем 
предусмотрено, выпущено 
продукции первым сортом, и 
это был такой же весомый 
вклад в перевыполнение 
обязательств по реализации 
продукции, как и количест
венные показатели.

Учитывая опыт прошедше
го года, коллектив готов 
взять на себя более напря
женные обязательства на 
второй год пятилетки.

ф НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ф|

Музей становится реальностью
;ф ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИИ ♦§===♦ ДОКЛАДЫВАЮ ф

Ноябрьская сессия город
ского Совета депутатов гру
дящихся постановила на
чать сбор материалов для 
создания городского крае
ведческого музея, а в ходе 
Собирательной и экснозици- 
шуюй деятельности испол
ком рассмотрит вопрос с по
мещением для него. Пока 
для экспозиции материалов 
предоставлен зал в город
ской библиотеке №  1.

Партийные организации 
предприятий внимательно 
отнеслись к этому решению 
исполкома и направили в 
оргкомитет при отделе куль
туры горисполкома своих 
представителей (правда, с 
выбором такого представи

теля  немножко замешкалось 
наше ведущее предприятие 
—  Ксвдорский ГО К ). Орг
комитет на своем первом 
заседании решил, что нам 
под силу создать однопро
фильный краеведческий му
зей, то есть показать исто
рию создания города, начи
ная с рассказа о первых 
геологах, историю создания 
предприятий. Каждый член 
городского оргкомитета со
здаст и возглавит на местах 
оргкомитеты из ветеранов.

Оргкомитет связался с об
ластным краеведческим му
зеем, который поддержал 
наш замысел и ' уже начал 
помогать. И вот здесь нам 
совершенно необходима по
мощь старожилов города, 
ветеранов труда. У кого, как 
не у них, хранятся вырезки 
из газет о начале строитель
ства и перспективе города, 
фотографии начала Ковдо- 
ра, первых ударников труда, 
воспоминания о первых ру
ководителях [Гредприятий, 
секретарях партийных, проф
союзных и комсомольских 
организаций, о первых гео
логах и т д. Любой доку
мент, вырезка из газеты, фо
тография, рисунок и другие 
материалы нам будут доро
ги.

Мы обращаемся к насе
лению Ковдора, особенно 
старожилам — помогите, 
будем вам благодарны! 
Ждем вас в отделе культу
ры горисполкома. Справки 
по телефону 8-98.

Л . ГЕР А С И М О В А , 
председатель оргкоми
тета краеведов, заве
дующая нештатным от
делом культуры горис
полкома.

П Е С Н Я  С А М А  НЕ Ш А Г А Е Т
В Ленинграде состоялся 

зональный смотр первого 
Всесоюзного фестиваля 
творчества трудящихся. В 
числе 280 представителей 
Мурманской области высту
пали двое ковдорян. На
дежда Селезнева стала лау
реатом Всесоюзного фести
валя. Дипломом первой сте
пени награжден Анатолий 
Павлов:

— Можно ли не волно
ваться перед выступлени
ем? Успокаивал себя тем, 
что «мужские страдания» 
зал неизменно встречает ра
душно. Но зрители — одно, 
а ведь есть еще жюри.

Диплом первой степени— 
высокая оценка. Мог ли я 
претендовать на большее? 
Трудно сказать. С одной 
стороны, чувствовал, что не 
исчерпал возможностей, 
чуть-чуть что-то недоучел. 
С другой — приехал я в 
Ленинград со старым бага
жом. Все. что сейчас могу и 
умею, приобрел в ансамбле 
череповецкого Дворца куль
туры металлургов. А с тех 
пор уже три года прошло.

В связи с этим хочется 
поразмышлять о месте Ков

дора в художественной са
модеятельности области. 
Все мы помним первый тур 
фестиваля. На сцене нашего 
Дворца культуры разверты
валось настоящее праздне
ство, яркое зрелище. Высоко 
оценили программу ковдо
рян члены областного жю 
ри. Почему же из участни
ков первого тура только 
двое смогли выступить в Л е 
нинграде?

С первого взгляда это ка
жется непонятным: органи
заторам удалось добиться 
подлинной массовости. Но 
следующий шаг не был сде
лан. Из цеховых коллекти
вов самодеятельности надо 
было отобрать наиболее та
лантливых, подготовить их 
для выступления на самом 
высоком уровне.

Конечно, это можно сде
лать лишь при условиях по
стоянных, систематических 
занятий вокалом, а не 
«штурмовых» подготовок к 
смотрам. Нужны опытные, 
знающие педагоги, не сво
дящие свою роль лишь к 
аккомпанементу. Только при 
этих условиях из действи
тельно талантливых участ
ников самодеятельности

можно подготовить самодея
тельных артистов, достой
ных защищать честь пред
приятия и города на кон
курсах и фестивалях любо
го ранга.

С удовольствием смотрел 
в Ленинграде выступление 
земляков. Почти все участ
ники коллектива из Воло
годской области стали лау
реатами Я начинал петь в 
Череповце, еще школьни
ком. Затем работал на ме
таллургическом заводе. Пес
ня стала моим постоянным 
спутником. Наилучшие вос
поминания связаны с ан
самблем Дворца ' культуры 
металлургов В  те годы до
велось выступать й в Ко 
лонном зале Дома Союзов, 
и во Дворце съездов.

В Ковдоре живу с 1973 
года, работаю руководите
лем клуба юных техников. 
Когда узнал о фестивале 
творчества трудящихся ре
шил участвовать.

Что сказать о планах на 
будущее? Буду петь!

А. П А ВЛ О В ,
руководитель клуба 
юных техников.

ф ПОЛЯРНАЯ НОЧЬ ф ф В ЛЕСУ РОДИЛАСЬ ЕЛОЧКА ф

Л учи  
в л а д о н я х

Кварцевание —  одно из 
лучших оздоровительных 
мероприятий в период по
лярной ночи! Особенно воз
растает его значение перед 
вспышками простудных за
болеваний. Такой факт: 
больничных листков с подоб
ными диагнозами меньше 
всего на обогатительном 
комплексе Ковдорского 
ГО Ка. Руководители ком
плекса из года в год со всей 
ответа вен мост ью относятся 
к организации профилакти
ческих мероприятий, в ре

зультате кварцевание в соче
тании с витаминизацией 
дают должный эффект.

Фотарии — оборудован
ные кабинеты для кварцева- 
ния — есть на руднике 
«Железный», в цехе техно
логического транспорта Ков
дорского ГО Ка, а также на 
руднике «Ковдор» комбина
та «Ковдорслюда».

Спортсмены Ковдорского 
ГО Ка проходят курс квар- 
цёвания в фотарии спорт
комплекса. Выборочные 
кварцевания по рекоменда
ции медиков проводятся в 
школах и дошкольных дет
ских учреждениях.

Наиболее оборудованным 
является фотарий санато

рия-профилактория профко
ма Ковдорского ГО Ка 
Кварцевание здесь назнача
ется в комплексе с другими 
физиотерапевтическими про
цедурами и лечебной гимна
стикой.

Г. А Н Д Р Е Е В , 
врач спорткомплекса.

На снимке: медсестра про
филактория Людмила Ми 
хайловна Большакова инст
руктирует пациентов перед 
началом курса кварневания

Фото Н. Ганиевой.

АО да дедушка Мороз!
д а 4Д ед  М ороз! Не сказоч 

ный, а всамделишний! И все 
он знает про тебя: и чей гы 
сын или дочь, и сколько те
бе лет, и как тебя зовут На 
го он и Д ед  М ороз. Вместе 
со Снегурочкой вручает те 
бе подарки. Сюрприз, кото
рого ждеш ь и которому 
еще не веришь, Ты от удив 
пения не знаешь, что ска 
зать А лесные гости тем 
временем неожиданно исче
зают, как и появились. Что
бы принести радость д р у
гим детям.

Вот какая почетная миссия

в эти дни у цеховых Дедов 
Морозов и Снегурочек. Ее 
с удовольствием выполняли 
работники рудника «Ж елез
ный» ремонтно-механиче 
ского цеха, участков обога 
гительного комплекса и 
других подразделений Ков
дорского ГОКа.

Пришел Д ед  М ороз в 
гости к малышам детских 
садов О дного вы видите на 
снимке Н. Ганиевой, сф ото
графировавшей встречу Де 
да М ороза с ребятами дет 
ского сада «Лесок».

Цветы 
на платье

Растет количество личных 
машин у жителей города — 
горбыткомбинат стал шить 
тенты для автомобилей. Мо
лодежи нравятся брюки из 
джинсовой ткани. Освоили 
их шитье. Многие родители 
пользуются возможностью 
заказать цветное фото свое
го ребенка. Черно-белые фо
топортреты по желанию за
казчика теперь изготавли
ваются больших размеров, 
на картонной подкладке. 
Вошли в моду цветы из 
ткани для украшения летних 
платьев. И уже за два с по
ловиной месяца цветы да
ли комбинату более 700 
рублей. А всего до конца 
года горбыткомбинат ока
зал населению сверхплано
вых услуг на сумму около 
5.000 рублей и досрочно 
справился с планом и со
циалистическими обязатель
ствами.

Н. Г Р И Г О Р Ь Е В А ,
директор горбыткомби-
ната.

ф СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

ПОТЕРЬ  
НЕ БУДЕТ

Заметку «Каш у без мас
ла — испортишь» (см. «Руд
ный Ковдор» за 26 ноября 
с. г.). посвященную рацио
нальному использованию 
горюче-смазочных материа
лов, комментирует главный 
механик обогатительного 
комплекса В. Р. Васильев:

— Выступление газеты об
суждалось на собрании ра
бочих и инженерно-техни
ческих работников механо
служб, на профсоюзном со
брании комплекса. Намече
ны мероприятия экономии 
и бережливости горюче-сма
зочных материалов. На 1977 
год составлены графики за
мены масел по участкам и 
службам и сдачи отработан
ных ГСМ  на регенерацию. 
При подведении итогов со
циалистического соревнова
ния выполнение графика 
сдачи отработанных масел 
будет учитываться как один 
из основных показателей 
деятельности коллектива, 
участка. Народные контро
леры наметили раз в квар
тал проводить рейды для 
контроля за выполнением 
намеченных мероприятий.
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Операция
„ Снегурочка"

Дети! Взрослым не 
обойтись без вашей вы
дум ки и фантазии! 
Взрослые! Без вас детям  
нелегко будет изготовить 
каркасы д ля  больших 
снежных фигур.

Чтобы скульптура бы
ла долговечной, ее нуж 
но ̂ скрепить соленой во
дой (на ведро воды — 
пачка соли).

Консуль т а ц и о н н ы й  
пункт для скульпторов 
открыт при детской ху
дожественной школе, ул. 
Ленина, 13.

Детская художественная 
школа и редакция «Рудного 
Ковдора» объявляют кон
курс на лучшую снежную 
скульптуру или скульптур
ную группу. Место прове
дения конкурса — в скверах, 
во дворах . школ и детских 
садов, у подъездов жилых 
домов, на детских игровых 
площадках. Словом, повсю
ду (только не на проезжен 
части улиц и дворов!).

.Время проведения конкур
са — с 1 января по 20 фев
раля, Желательно при вы
боре типажа для скульптур 
и скульптурных групп учи
тывать своеобразие нашего 
северного края,’ нашего го
рода, свойства материала.

Жюри будет оценивать 
фантазию, художественное 
оформление (в том числе 
роспись гуашью или аква
релью) и техническое испол
нение (удачная конструк
ция, сохранность и т. п.).

Участников конкурса про
сим посылать заявки в ре
дакцию с надписью на кон
верте «Операция «Снегуроч
ка». В  заявке обязательно 
указать место, где установ
лена или будет установлена 
скульптура, фамилии авто
ров с указанием адреса, 
возраста и профессии.

Индивидуальные и кол
лективные авторы скульп
тур и скульптурных групп, 
чьи произведения победят на 
конкурсе, будут награждены 
ценными подарками и дип
ломами «Рудного Ковдора».

Л е д о в ы е  
м е л о  д м  ш

Соревнования по скорост
ному бегу в зачет зимней 
спартакиады комбината 
провели конькобежцы.

Сильный мороз и жесткий 
лед значительно осложнили 
задачу участников. Несмот
ря на это результаты были 
показаны неплохие. Тон за
давали ветераны. Победу 
одержал тренер спортком
плекса Л. Розанов, на вто
рой ст) пеньке машинист' 
экскаватора М. Ломакин.

Интересно развернулись 
события в соревнованиях 
женщин. Жребий свел в за
беге на 500 метров члена 
сборной комбината Э. Гор
чакову (управление) и Т. 
Афанасьеву (рудник «Ж е 
лезный»), Борьба шла на 
равных, но, к большому 
огорчению болельщиков 
команды рудника, Тамара 
упала. У нее в итоге третье 
место.

На полукилометровой ди
станции победил помощник 
машиниста экскаватора руд

ника «Железный» Ю. Ко- 
былкин. А стометровку у 
женщин выиграла Т. Дон- 
ченкова (отдел рабочего 
снабжения).

Командную победу одер
жали горняки рудника «Ж е 
лезный». Спортсмены обо
гатительного комплекса на 
втором месте, цеха техноло
гическою транспорта — на 
третьем. Во второй группе 
впереди отдел технического 
контроля, далее — цех за
водских лабораторий и от
дел рабочего снабжения.

А в заключение хочется 
добавить: бегать — хорошо, 
лыжи — тоже неплохо, но и 
коньки дают заряд бодрос
ти. В часы отдыха не обхо
дите стороной ледяную до
рожку.

В. М А Р К У Ш И Н ,
председатель Совета
физкультуры рудника
«Железный».

'Ч .е м п и о п — 
п а  к о п е

Участники шахматного 
первенства города срази
лись в день закрытия чем
пионата в турнире по мол
ниеносной игре. Неудачники 
чемпионата стремились реа
билитироваться, поэтому за 
призовые второе— третье ме
ста разгорелась бескомпро
миссная борьба. Победу 
одержал со стопроцентным 
результатом чемпион горо
да Владимир Бутаков, Ре
шительно настроился В. Пу- 
нык, он отстал от победи
теля всего на два очка. Еще 
на два очка меньше у при
зера «серьезного» турнира
В. Кириллова. Все Трое на
граждены дипломами и при
зами газеты «Рудный Ков
дор».

также спортсмены Ковдор 
ского ГО Ка Олег Лебедев 
Леонид Кузнецов (обогати 
тельный комплекс) и Вячес 
лав Колчанов (рудник «Ж е 
лезный»).

Главный судья соревно 
ваний В. Ф. Левочкин пре 
доставил право спустить 
флаг Леониду Кузнецову, 
тренеру секции тяжелой ат 
летики На этих соревнова 
ниях Л. Кузнецов выполнил 
норму второго спортивного 
разряда.

Тяжелоатлеты готовятся 
к матчевой товарищеской 
встрече со спортсменами Ки 
ровска. Эти соревнования 
пройдут в Ковдоре 19— 20 
февраля.

С. Н И КА Н Д РО В , 
председатель Д С О 
«Труд» Ковдорского 
ГОКа.

В блестках зимнего убора, 
В гроздьях шишек на весу, 
Елка сказочного бора — 
На околице Ковдора,
То есть все-таки в лесу.

Фотоэтюд В. Макаровой. 

+  О ГЛ Я Н И С Ь  + .

Я  js т о л ч к е , 
к  п  р ы в к е

Тяжелоатлеты соревнова
лись в спортзале школы 
№  18 На помост вышли 
представители семи весовых 
категории. Грамотами ДСО 
«Труд» и вымпелами на
граждены победители: уча
щийся Виктор Голохов, же
лезнодорожник Анатолий 
Ловкачев, строители Сергей 
Иванов и Николай Вицин, а

М о д г о и л А ,  
м о р о з !

Дежурные из коллектива 
управления треста «Ковдор
строй» за 25— 26 декабря 
выдали 240 талонов. Не
смотря на сильный мороз, 
на лыжню вышли многие 
любители, подавляющее 
большинство их — работни
ки треста «Ковдорстрой» и 
Ковдорской геологоразве
дочной партии. Не побоя
лись холода и школьники 
Семиклассник семнадцатой 
школы Юра Ничипоренко за 
два дня прошел 35 километ
ров. Не упустил возмож
ности отдохнуть в воскре
сенье на свежем воздухе 
третьеклассник школы № ’ 16 
Олег Паренок. Общий ки
лометраж на освещенной 
лыжне — 2.700 километров

Совет физкультуры
треста «Ковдорстрой».

Чья 
о ч е р е д ь ?

Совет Д С О  «Труд» Ков 
дорского ГО Ка составил 
график деж урств коллек
тивов цехов на контрольном 
пункте Ковдорского ГОКа 
в конкурсе «Лыжня-77 зо
вет!».

8— 9 января —  представи
тели цеха технологического 
транспорта, 15— 16 я н в а р я -  
цеха подготовки производ
ства, 22— 23 января —  р е 
монтно-механического цеха, 
29— 30 января —  цеха за
водских лабораторий, 5—6 
февраля —  отдела техни 
ческого контроля, 12— 13
ф евраля —  цеха КИПиА, 19 
— 20 февраля —  энергоце 
ха, 26— 27 ф евраля —  жи 
лищно-коммунального отде 
ла, 5— 6 марта —  отдела 
рабочего снабжения, 12— 13 
марта — управления ком 
бината, 19— 20 марта — 
электроцеха, 26— 27 марта 
—  рудника «Ж елезный», 2 
— 3 апреля — обогатитель
ного комплекса, 9— 10 ап
реля —  цеха технологиче
ского транспорта.

При температуре воэду 
ха ниже 26 градусов де 
журство на контрольном 
пункте отменяется.

Инструктаж деж урны х и 
выдача талонов произво
дится каждую  пятницу а 17 
часов в спорткомплексе.

Часы деж урства: с 11 до 
14, а с 19 февраля —  с 11 
до 16.

Совет ДСО «Труд»
Ковдорского ГОКа.

СПАСИБО

Добрый 
след

Как ни тяжело расста
ваться с коллективом, ко
торый за тринадцать лет 
стал для меня второй семь
ей, но вот подошло время 
уходить на пенсию.

Работу, которую я выпол
няла в маркшейдерском от
деле, не отнесешь к разряду 
основных: в мои обязанно
сти входило устанавливать 
рейку в указанной марк
шейдером точке.

И вот вдруг слышишь из 
уст товарищей, что без те
бя невозможно было бы за
мерить объем отбитой взры
вом массы, указать направ
ление горных работ, уклон 
съезда и т. д. И если откро
венно — приятно слышать 
добрые слова за свой труд, 
постоянно ощушать заботу 
коллектива, главная мера 
отношений в котором — 
доброжелательность.

Вот о чем я думала в тот 
момент, когда говорились 
добрые слова в мой адрес. 
Памятью об этом дне бу
дут служить Почетная гра
мота дирекции, парткома и 
профкома Ковдорского 
ГО Ка и телевизор, который 
подарили геологи и марк
шейдеры рудника «Ж елез
ный».

Д. А Н Д РИ А Н О ВА ,
рабочая рудника «Ж е 
лезный».

1- 06 -

телефон 
ремслужбы

Принято решение о раз
витии. собственной ремонт
ной базы Ж К О  — для ка
питального ремонта жилья 
и объектов соцкультбыта. 
Для этого создается РСУ, 
которое должно в 1977 году 
освоить 180 тысяч рублей 
Вероятно, за этим управле
нием надо закрепить маши
ну для перевозки стройма
териалов, транспорта ведь 
в Ж К О  не хватает.

И еще одна приятная но
винка. Для лучшего обслу
живания квартиросъемщи
ков в Ж К О  созданы участки 
текущего ремонта жилфон
да, ремонта сатехнического 
оборудования и электроуча
сток. Организована диспет
черская служба для приема 
заявок на ремонт. Пока 
работает в одну см ет  
телефон для справок 1-06.

Т. НО СКО ВА,
председатель группы 
народного контроля 
жилишно - коммуналь
ного отдела Ковдор
ского ГОКа.

Здравствуй,
солнце!

Среднемесячная темпера
тура воздуха в январе ожи
дается минус 11— 14 граду
сов. Это около нормы. Нор
ма для Ковдора — 14 гра
дусов. Хотя именно в янва
ре была зафиксирована са
мая низкая температура
—  49 градусов. Выпадет 25
— 35 мм осадков — тоже 
норма.

В большинстве дней пер
вой и последней декад ожи
дается пасмурная погода, 
временами со снегом, ме
тель при усилении ветра до 
15— 20 метров в секунду, в 
отдельные дни — туман.

Температура воздуха но
чью минус 20— 25, днем ми
нус 20— 15, в период потеп
лений ночью — минус 10—  
15, днем — минус 5— 10 гра
дусов.

Во второй декаде пред
полагается преимуществен
но сухая морозная погода 
с температурой ночью 25—  
30, днем —  18—23 градуса 
мороза.

И последнее. Полярная 
ночь в Ковдоре, которая на
чалась 10 декабря, кончает
ся 2 января.

Н. ЦАРЕГОРОДЦЕВА, 
начальник метеостан
ции «Ковдор».

Ну погоди, 
Заяц_

—  Не пойду! Сказал —  и 
точка. Имею право на за
конный выходной.

—  Вы поймите, Кос Косо- 
вич, аварийная ситуация! 
Вся надежда, что выручи
те...

—  И не подумаю. Ищите 
другого зайца...

—  Да никто, кроме вас..
—  То-то, что никто. Раз

велось передовиков. А что в 
них передового? Вина не 
пьют, или так пьют, что ни
кто не знает.

—  Стало быть, идете?
— Не пойду.
— В  четвертый раз ситуа

цию рисую: остановилась 
восьмая елка. Аварийно ос
тановилась! Ремонтировать 
срочно надо.

—  А я причем? Не ви
дишь, выпивши я. После 
баньки, естественно. Куда 
же мне такому в лес?

— Так уж и выпивши! Да 
ни в одном глазу не замет
но.

— Ослеп, что ли —  кача
ет, и в животе муторно.

— Ну и ладненько! По- 
тошнит, и легче будет, а по
ка доедем до опушки, все и 
пройдет.

—  Пройдет! А запах? На 
прошлой неделе меня Топ
тыгин не допустил утром, 
хотя почти и не пахло.

—  Да какой же у вас сей
час запах? Так, чем-то при
ятным отдает. А что Топ
тыгин? Ну, погорячился он, 
вы ведь ему в лицо ключом 
гаечным тыкали.

—  Погорячился он! А я 
без премии за этот месяц 
сидеть буду.

Что моя баба (зайчиха 
по-научному) скажет?

—  Уладим, уладим! Н а
счет премии не беспокой
тесь. Так как, едем?

— Едем? А отпуск мне 
зачем на зиму перенесли?

— Но вы же. Кос Косо- 
вич, на лескоме очень нехо
рошо изволили выражать
ся.

— Выражаться! Выпив
ши был. Опять же с горя. 
За два поргула...

— За четыре, Кос Косо- 
вич...

— Вот и говорю: за четы
ре прогула и уже на лес
ком. Отпуск перенесут?! Да 
я вообще уйду. Косого вез
де возьмут.

— Ну зачем же так сра
зу? С отпуском и переиг
рать можно. Уладим, ула
дим. Пошли?

— Не пойду? Здоровья не 
стало, надорвался без от
пуска

— А мы путевочку дадим, 
в санаторий, или туристи
ческую.

— То-то, путевочку. Со
всем плохо со здоровьем 
Как утром не опохмелишь
ся, особенно прижимает. Ра 
бота, сами знаете, какая. 
Ломик да кувалда. Тут си
ленку надо. А домой при
дешь — и отдохнуть никак 
нельзя: сынишка играет, бе
гает. Нора-то двухкомнат
ная. г

— А мы трехкомнатную 
дадим, с лоджией. В следую
щую же пятницу решим. Так 
идете?

— А что ж, совести у ме
ня нет, что ли? Пить —■ 
пью, а работу уважаю. Без 
меня ведь ничего не сдела
ют. Зелень одна, а не рабо
тяги, даром что непьющие 
Которая, говоришь, елка-то 
остаповилась?

Е. Т РУ БИ Н .
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 января — Новогоднее 

представление для детей
(13, 15, 17); танцевальный 
вечер (20).

2 января —  Новогоднее 
представление для детей
(11, 13, 15); танцевальный 
вечер (20).

3 января —  Новогоднее 
представление для детей
(12, 14).

4— 5 января —  Новогод
ние представления для де
тей (12, 15).

К И Н О :
6 января — «Самый, са

мый. самый» (10-30); «Кап
кан» (17, 19, 21).

7 января —  «Господин 
420», в двух сериях (18-30, 
21) .

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1 января — «Конек-гор

бунок» (12, 14, 16, 18, 20, 
22 ).

2 января —  «Золото Мак
кенны», в двух сериях (12, 
14-30, 17, 19-30, 22).

3 января — «Финист — 
ясный сокол» (12, 14, 18-15); 
«Не оставляй меня одну» 
(16, 20. 22).

4— 5 января —  «Свадьба 
Лины» (12, 20, 22); «Там 
вдали, за рекой» (14, 16, 
18-15).

6— 8 января —  «Кресть
янский сын» (12, 14, 16 
18-15, 20, 22).

9 января —  «Зов пред
ков» (12, 14-15, 16. 18 15, 
20, 22-15, «Ну, погоди!», 9-й 
выпуск (на сеансах 12, 16, 
20 и 22-15).

.Что 1 помер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотииистки 
И. П. КО Н О ВАЛО ВА , н. П. 
ВАРИ  II НА, верстала В . А. КОС
ТИНА, клише нарезал В. А. 
ГА Л ЬЦ ЕВ , печатали на рота
ционной машине В. УШ А КО В и 
А. Д Е Н И Щ ЕН К О .

j>  ДАЕМ СПРАВКУ »
Зак. 8918


